



**EN EL
MONTE
CALVARIO
ESTABA
UNA CRUZ**

***GUÍA HOMILÉTICA
PARA SEMANA SANTA***

EN EL MONTE CALVARIO ESTABA UNA CRUZ

A mis hermanos pastores:

La crucifixión de Cristo es el epicentro de nuestra redención. En ella, vemos la justicia y la misericordia de Dios en perfecta armonía. Somos testigos la humildad y la obediencia de Cristo al Padre, y su amor por la humanidad – Allí en el Calvario se ejecutó el sacrificio supremo que nos reconcilia con Dios.

Esta guía homilética presenta siete bosquejos de sermones alusivos a las últimas palabras de Cristo en la cruz y su significado a la luz del sacrificio del Hijo de Dios como sustituto y redentor – estos no son sermones como tales, sino apenas ideas homiléticas que pretenden servir de inspiración y guía en un viaje de reflexión y meditación sobre el significado profundo de la cruz, tema central de la tradición litúrgica de Semana Santa, pero de importancia para nuestro diario vivir y para guiarnos al crecimiento en la fe y el gozo del evangelio de Cristo.

Mi oración es que esta modesta aportación sea de utilidad para ustedes, queridos hermanos y consiervos, en el cumplimiento del alto privilegio de exponer las escrituras a la Iglesia de Cristo. Que el Espíritu Santo guíe su ministerio y su predicación, y que la cruz de Cristo sea cada vez más preciosa para ustedes y sus congregaciones.

Pero nosotros predicamos a Cristo crucificado, para los judíos ciertamente tropezadero, y para los gentiles locura; mas para los llamados, así judíos como griegos, Cristo poder de Dios, y sabiduría de Dios.
(1Co 1:23-24)

Samuel Hernández Clemente Marzo / 2023
Ministro de Educación de la R. Asamblea General de la INPM

CONTENIDO

"Padre, perdónalos"	4
"Estarás conmigo en el paraíso"	6
"Mujer, he ahí tu hijo"	8
Dios mío ¿Por qué me has abandonado?	10
"Tengo sed"	12
"Consumado es"	15
"En tus manos encomiendo mi espíritu"	17

"La ira de Dios es esa justicia divina que se opone a todo lo que está en contra de su naturaleza y su voluntad, y que se satisface en la expiación de Cristo" -
B.B. Warfield

"En la cruz, vemos la justicia de Dios y su ira contra el pecado, pero también vemos la misericordia de Dios y su amor por la humanidad pecadora" - R.C. Sproul,

"La muerte de Cristo nos reconcilia con Dios, aplaca su ira, satisface su justicia y nos concede perdón" –
John Frame

"La muerte de Cristo no es simplemente un evento en la historia, ni es simplemente un ejemplo de sacrificio. Es un acto que cambia la realidad, que trae la vida de Dios a los muertos, que transforma a los pecadores en hijos de Dios" – D.A. Carson

"PADRE, PERDÓNALOS"

La Cruz de Cristo y su significado

Texto base: Lucas 23:33-38

INTRODUCCIÓN:

La cruz de Cristo es el símbolo más grande y poderoso del cristianismo. En este pasaje bíblico, vemos a Jesús en la cruz, rodeado de burlas y sufriendo una muerte cruel. Pero la verdad es que en ese momento, la historia de la humanidad fue cambiada para siempre.

① **La magnitud del amor divino**

La cruz no es simplemente un símbolo de dolor y sufrimiento, sino también del amor de Dios hacia la humanidad. En la cruz, vemos la máxima expresión del amor divino, que se entregó a sí mismo para salvarnos.

Citas que podrían servir:

- "La cruz es el símbolo más maravilloso del amor de Dios por nosotros." - R.C. Sproul
- "En la cruz, Dios demostró su amor hacia nosotros de la manera más profunda y tangible." - Tim Keller
- "La cruz es el punto culminante de la historia de amor de Dios hacia la humanidad." - John Piper

② **La severidad de la justicia divina**

La cruz también es un símbolo de la justicia de Dios. En la cruz, vemos que Dios no ignoró el pecado, sino que lo castigó en la persona de su propio Hijo. En la cruz, se llevó a cabo la justicia divina que nuestra propia culpa merecía.

Citas que podrían servir:

- "En la cruz, Dios demostró su justicia, castigando el pecado de manera perfecta y justa." - John Stott
- "La cruz nos muestra que Dios no ignoró el pecado, sino que lo juzgó con toda su justicia." - D.A. Carson
- "En la cruz, vemos la justicia divina que exige la reparación del pecado." - Cornelius Plantinga

3 La necesidad de arrepentimiento y fe

La cruz no sólo tiene un significado teológico, sino también un llamado práctico a nuestras vidas. La cruz nos llama al arrepentimiento, a abandonar nuestros pecados y a confiar en Cristo como nuestro salvador.

Citas que podrían servir:

- "La cruz nos llama a arrepentirnos y a confiar en Cristo como nuestro salvador." - J.I. Packer
- "La cruz es un llamado a renunciar a nuestros propios esfuerzos de salvación y a confiar en la obra completa de Cristo en la cruz." - Sinclair Ferguson
- "La cruz nos muestra que la única manera de tener paz con Dios es a través de la fe en Cristo." - Charles Hodge

CONCLUSIÓN

La cruz de Cristo es el evento más importante de la historia humana. Nos muestra el amor de Dios, su justicia y su llamado a arrepentirnos y confiar en Él. Que podamos recordar siempre el significado de la cruz y vivir nuestras vidas en respuesta a ella.

"ESTARÁS CONMIGO EN EL PARAÍSO"

La gracia salvadora de Jesús

Texto base: Lucas 23:39-43

INTRODUCCIÓN:

Hace más de dos mil años, un hombre inocente y perfecto fue crucificado junto a dos criminales. Uno de ellos lo insultó y burló de él, mientras que el otro reconoció su inocencia y se dirigió a él con humildad y fe.

Las palabras de Jesús a aquel ladrón son una promesa y una esperanza para todos nosotros, una muestra de su amor y su poder salvador.

1 La maldad del hombre

¿Cuántas veces hemos despreciado la gracia de Dios? ¿Cuántas veces hemos rechazado su amor? Incluso el malhechor crucificado junto a Jesús lo hizo al principio, pero luego se arrepintió.

Citas que podrían servir:

- "El corazón humano está lleno de pecado y rebelión contra Dios, y por eso necesitamos de la gracia salvadora de Jesús" - John Calvin
- "Ningún hombre puede recibir la salvación por su propio esfuerzo, sino solo por la gracia de Dios" - Charles Hodge
- "La gracia de Dios es un regalo que no merecemos y que no podemos ganar, pero que se nos ofrece libremente en Jesucristo" - J.I. Packer

2 La bondad de Cristo

¿Cómo puede ser que Jesús, quien estaba sufriendo en la cruz, pudiera ofrecer salvación a otro? Porque él es el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo. Él es el mediador entre Dios y el hombre, y su intercesión es poderosa.

Citas que podrían servir:

- "Jesús es el único mediador entre Dios y el hombre, y por eso es nuestra única esperanza de salvación" - John Murray
- "La muerte de Jesús en la cruz es la expresión suprema de su amor y de su intercesión por nosotros" - B.B. Warfield
- "La oración del malhechor crucificado es un ejemplo poderoso de cómo podemos acercarnos a Dios a través de Jesús" - Timothy Keller

3 El regalo del paraíso

La gracia salvadora de Jesús no es solo para el malhechor crucificado, sino para todos nosotros. Jesús prometió que aquel día estaría con él en el paraíso, y esa promesa es para todos los que confían en él como Salvador.

Citas que podrían servir:

- "La salvación en Cristo es segura y eterna, y ninguna fuerza en el cielo o en la tierra puede apartarnos del amor de Dios" - R.C. Sproul
- "La promesa de Jesús al malhechor es una muestra del amor incondicional de Dios y de su deseo de salvar a todos los que se acercan a él con fe" - Cornelius Van Til
- "La gracia salvadora de Jesús es el fundamento de nuestra esperanza y de nuestra confianza en la vida eterna" - Louis Berkhof

CONCLUSIÓN

La historia del malhechor crucificado junto a Jesús es un recordatorio poderoso de la gracia salvadora de Dios y de su amor por nosotros, a pesar de nuestras fallas y pecados. Que este tiempo de Semana Santa sea un momento para reflexionar en la cruz de Cristo y en su gracia salvadora, y para renovar nuestra fe y compromiso con él.

"MUJER, HE AHÍ TU HIJO"

El letrero, el despojo y la despedida.

Texto base: Juan 19:19-27

INTRODUCCIÓN:

Este es uno de los pasajes más conmovedores de la crucifixión de nuestro Señor Jesús: el momento en que Él encomendó a su madre al cuidado de Juan. Más allá de este acto de amor filial, este pasaje nos muestra algo más profundo: la preocupación que Jesús tenía por las relaciones familiares y el cuidado que tiene Él mismo por sus redimidos como una familia unida por la fe en su nombre.

1 El letrero

La cruz de Jesús no sólo fue una ejecución cruel, sino también una declaración pública de su identidad y su misión. El letrero en la cruz decía "Jesús de Nazaret, Rey de los Judíos". En la cruz, Jesús no sólo sufrió físicamente, sino también fue humillado públicamente. Sin embargo, esta humillación fue parte de su plan redentor, porque a través de su muerte en la cruz, él se convirtió en el Rey de todos los pueblos y naciones.

Citas que podrían servir:

- "El letrero en la cruz es un testimonio de la verdad de la cruz, que Jesús es el Rey de reyes y Señor de señores" - J. Gresham Machen
- "La cruz es la prueba de que el poder de Dios se muestra en la debilidad, y la gloria de Dios se manifiesta en la humillación" - John Stott
- "La cruz es un escándalo para el mundo, pero para los que creen, es el poder de Dios para salvación" - John Calvin

2 El despojo

Cuando Jesús fue crucificado, sus verdugos le despojaron de sus ropas y las repartieron entre ellos. Esto no sólo fue una burla y un acto de crueldad, sino también una profecía cumplida.

Las Escrituras dicen que los soldados echaron suertes sobre las ropas de Jesús, cumpliendo así las palabras del Salmo 22:18. En la cruz, Jesús fue despojado de todo, incluso de su ropa, para que nosotros pudiéramos recibir todo lo que él tenía: su justicia, su amor y su gracia.

Citas que podrían servir:

- "En la cruz, Jesús se hizo pobre para que nosotros pudiéramos ser ricos en él" - John Piper
- "La cruz nos muestra que Jesús sufrió todo lo que nosotros merecíamos para que pudiéramos recibir todo lo que él merecía" - Timothy Keller
- "La cruz nos recuerda que no hay nada que podamos ofrecer a Dios, pero que él nos ofrece todo en Jesucristo" - R.C. Sproul

③ La despedida

En medio del sufrimiento y la agonía de Jesús en la cruz, vemos cómo se preocupa por su madre y la encomienda al cuidado de Juan. Jesús, a pesar de su propia situación, muestra su amor y preocupación por los demás.

Citas que podrían servir:

- "El amor en la cruz se muestra en el cuidado por los demás, incluso en medio del dolor" - Charles Hodge
- "Jesús nos enseña que el amor no es una emoción pasajera, sino un compromiso constante con el bienestar de los demás" - J.I. Packer
- "En el cuidado de María, Jesús nos muestra la importancia de la comunidad y el amor fraterno en tiempos de dificultad" - Timothy Keller

CONCLUSIÓN

A pesar de toda la burla y maldad de la que fue objeto, Jesús mostró amor y compasión hacia sus escarnecedores – y se preocupó por el cuidado su madre y el discípulo amado. El amor de Dios se manifestó incluso en los momentos más oscuros de la vida de Jesús. En el letrero, vemos la soberanía de Dios, en el despojo de las ropas, vemos la humillación que Jesús soportó por nosotros, y en el cuidado de Jesús por María, vemos el amor y la compasión de nuestro Salvador.

DIOS MÍO ¿POR QUÉ ME HAS ABANDONADO?

La cruz y el abandono de Cristo

Texto base: Mateo 27:39-47

INTRODUCCIÓN:

Hay una pregunta que ha sido formulada por muchos a través de los siglos, una pregunta que ha surgido de las profundidades de la angustia humana y ha sido pronunciada en momentos de dolor, sufrimiento y soledad. Es la misma pregunta que nuestro Señor Jesús pronunció en la cruz cuando dijo: "Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has abandonado?"

Pero he aquí la bendición del evangelio; que el Hijo se hizo esa pregunta en la cruz para que los redimidos no tuvieran que repetirla nunca más.

① Menospreciado y humillado por el mundo

Aunque Jesús se encontraba en la peor situación imaginable, la multitud a su alrededor se burlaba y se mofaba de él. En su incredulidad, le pedían que se bajara de la cruz y demostrara su poder. Sin embargo, Jesús estaba allí para demostrar su amor y su poder a través del sacrificio en la cruz.

Citas que podrían servir:

- "La incredulidad humana es la peor de las maldiciones" – Juan Calvino
- "La burla es el arma del ignorante" - John Piper
- "La multitud quería un Mesías que cumpliera sus expectativas, pero Jesús vino a cumplir la voluntad del Padre" - Charles Spurgeon

② Angustiado y abandonado por el Padre

En este momento, Jesús experimentó la soledad más profunda al sentir el abandono de su Padre. En medio de su dolor, clamó al Padre pero no recibió respuesta.

Jesús se identificó con nuestra humanidad y experimentó el sufrimiento y la separación que nosotros merecíamos.

Citas que podrían servir:

- "La soledad más profunda que podemos experimentar es sentirnos abandonados por Dios" - R.C. Sproul
- "Jesús no solo cargó con nuestros pecados, sino también con la angustia de la separación de Dios" - Tim Keller
- "La muerte de Jesús nos muestra que no hay sufrimiento humano que Dios no entienda y conozca" - John Stott

3 Dispuesto a morir por amor

A pesar de la angustia y la soledad, Jesús entregó su espíritu en las manos del Padre. Su muerte no fue en vano, sino que tuvo un propósito divino: llevar la salvación a la humanidad perdida. Jesús fue obediente hasta la muerte y nos mostró el amor y la misericordia de Dios.

Citas que podrían servir:

- "La muerte de Jesús es el centro del plan de redención de Dios" - John MacArthur
- "La muerte de Jesús es el mayor acto de amor en la historia de la humanidad" - J.I. Packer
- "La cruz de Jesús es la respuesta a la necesidad más profunda del ser humano: el perdón y la reconciliación con Dios" - Martin Lloyd-Jones

CONCLUSIÓN:

La muerte de Jesús en la cruz nos muestra el amor y la misericordia de Dios, así como la profundidad del pecado humano y la necesidad de un Salvador. En la cruz, Jesús cargó con nuestros pecados y nos dio la oportunidad de tener una relación con Dios. Que esta Semana Santa sea un tiempo de reflexión y agradecimiento por el sacrificio de Jesús en la cruz.

“TENGO SED”

El ser más puro y limpio cargando lo más sucio y vil.

Texto base: Juan 19:28-30

INTRODUCCIÓN:

La cruz no fue simplemente un instrumento de tortura. Fue el lugar donde la humildad se hizo carne y donde la grandeza se manifestó de la manera más humilde. En la cruz, Jesús, el Hijo de Dios, experimentó la más profunda humillación que cualquier ser humano pueda imaginar. Él, quien era igual a Dios, se humilló a sí mismo y se hizo obediente hasta la muerte, y una muerte tan ignominiosa.

La humillación de Jesús en la cruz es una lección poderosa para todos nosotros. Nos enseña que el camino hacia la grandeza no es a través de la arrogancia y la vanidad, sino a través de la humildad y el servicio.

1 La cruz y la inmundicia humana

Jesús, el Hijo de Dios, experimentó sed mientras estaba en la cruz, y un soldado le ofreció vinagre en una esponja (Juan 19:28-30).

Algunos estudiosos creen que la esponja podría haber sido utilizada para limpiar excrementos humanos en los baños de la época romana, lo que sugiere una posible asociación con la impureza.

Esta infamia termina siendo una analogía cruda y a la vez precisa de la condición del hombre pecador – ya que el pecado es señalado por Dios como abominable, inmundo y sucio. Y el Hijo de Dios termina cargando como sustituto con toda esa inmundicia e impureza para redimir a Su pueblo de sus pecados.

Citas que podrían servir:

- "El ofrecimiento de vinagre a Jesús, la naturaleza del cual como una bebida agria era evidente, puede haber sido una burla cruel y ofensiva, particularmente si se servía en una esponja que se usaba para limpiar excrementos humanos. Por lo tanto, la oferta puede haber sido intencionalmente insultante" (Barclay, W.).

- "El hecho de que el vinagre se hubiera ofrecido en una esponja que posiblemente se usara para limpiar excrementos humanos es una imagen poderosa y humillante que puede representar la naturaleza abominable del pecado y la necesidad del hombre de la purificación divina" (Morris, L.).
- "La imagen de Jesús bebiendo de una esponja utilizada para limpiar excrementos humanos es una imagen cruda y perturbadora, pero nos recuerda que Jesús se identificó plenamente con nuestra humanidad caída y pecaminosa, experimentando todo el dolor y la vergüenza que venía con ella" (Keller, T.)

② Varón de dolores; humillado y quebrantado

La sed de Jesús mientras estaba en la cruz es un recordatorio de su humanidad y su necesidad física de agua.

Cristo soportó la humillación y el sufrimiento por nosotros, por nuestro bienestar eterno. La cruz no es simplemente un recordatorio de nuestra culpa, sino de la inmensidad del amor de Dios por nosotros. Cristo no solo soportó la muerte, sino la humillación más profunda, todo por nosotros.

Citas que podrían servir:

- "El sufrimiento físico de Jesús nos recuerda que él era verdaderamente humano, experimentando el dolor y la debilidad del cuerpo como cualquier otra persona" (Sproul).
- "Jesús experimentó la sed en la cruz como un ser humano, y esto debe recordarnos que él era completamente humano, con todas las necesidades físicas y emocionales que vienen con esa humanidad" (Carson, D.).
- "La sed de Jesús en la cruz es una imagen poderosa de su humanidad, y nos muestra que él experimentó todo lo que es humano, incluyendo el dolor, el sufrimiento y la necesidad física" (Piper, J.).

3 Glorioso intercambio; el limpio por los sucios

Jesús bebió del vinagre de una esponja utilizada para limpiar el excremento humano, pero esto no lo hizo impuro.

Así que, si te sientes sucio y manchado por el pecado, acércate a la cruz de Cristo. Él te ofrece la limpieza y la purificación que necesitas. Y cuando lo recibes, te conviertes en una nueva criatura, limpio y puro ante los ojos de Dios. Como dijo el salmista: "Lávame más y más de mi maldad, y límpiame de mi pecado" (Salmo 51:2).

Citas que podrían servir:

- "La obra de Cristo es llevada a cabo no en la separación del mundo, sino en la identificación con él" - John Murray
- "Jesús no temía estar cerca de los impuros, porque él sabía que su presencia podía traer la pureza al más contaminado" - R.C. Sproul
- "La lección de la esponja es que, aunque nuestras circunstancias pueden parecer impuras, nuestra relación con Dios a través de Cristo nos hace puros y capaces de ser utilizados por él" - John MacArthur

CONCLUSIÓN:

El pecado es como la suciedad que se aferra a nuestras vidas y nos ensucia. Es una mancha que no podemos quitar por nuestra propia fuerza. Pero gracias a la cruz de Cristo, podemos ser limpiados y purificados. En la cruz, Jesús tomó sobre sí mismo todo el pecado del mundo. Él se hizo sucio para que pudiéramos ser limpios. Su sangre derramada es como el detergente más poderoso, que limpia incluso las manchas más profundas. Y cuando ponemos nuestra fe en él, somos lavados y purificados de toda suciedad.

"CONSUMADO ES"

La muerte de Jesús y su significado redentor

Texto base: Juan 19:30-37

INTRODUCCIÓN:

La muerte de Jesús es el corazón del cristianismo, ya que en ella se encuentra la salvación de la humanidad. Juan 19:30-34 nos presenta una descripción detallada de la muerte de Jesús en la cruz y su significado redentor.

1 La misión, cumplida está

La muerte de Jesús no fue un fracaso, sino la consumación de su misión redentora en la cruz.

Citas que podrían servir:

- "Jesús murió satisfaciendo la justicia divina y llevando el castigo del pecado del creyente, para que el creyente pudiera estar libre de culpa y tener derecho a la vida eterna." - Wayne Grudem
- "En la cruz, Jesús consumó la obra que su Padre le había dado para hacer. Todo lo que Dios exigía de nosotros, él lo cumplió por nosotros." - J.I. Packer
- "La muerte de Jesús es el evento más significativo de la historia de la humanidad, ya que por medio de ella se nos ofreció el perdón de nuestros pecados y la vida eterna." - R.C. Sproul

2 El Unigénito de Dios, traspasado fue

La lanza que traspasó el costado de Jesús simboliza el sacrificio expiatorio que hizo por la humanidad para la remisión de los pecados.

Citas que podrían servir:

- "Jesús se ofreció a sí mismo como un sacrificio por los pecados del pueblo, y su muerte en la cruz es la expresión más clara de su amor por nosotros." - John Stott

- "La muerte de Jesús fue una ofrenda perfecta y completa que satisfizo la justicia de Dios y nos reconcilió con él." - Charles Hodge
- "La muerte de Jesús en la cruz es la evidencia más grande del amor de Dios por nosotros y el medio por el cual podemos tener paz con él." - John Piper

③ La deuda, con sangre se pagó

El acceso a la vida eterna a través de la muerte de Jesús

La sangre y el agua que salieron del costado de Jesús simbolizan la vida eterna que tenemos acceso a través de su muerte.

Citas que podrían servir:

- "La sangre y el agua que salieron del costado de Jesús representan la purificación de nuestros pecados y la vida eterna que tenemos acceso a través de su sacrificio." - John MacArthur
- "La muerte de Jesús es el medio por el cual podemos tener acceso a la vida eterna y la salvación de nuestras almas." - R.C. Sproul
- "La muerte de Jesús es la victoria sobre la muerte y el medio por el cual podemos tener acceso a la vida eterna y la comunión con Dios." - John Piper

CONCLUSIÓN

A través de la muerte de Jesús, somos justificados y reconciliados con Dios. La última frase de Jesús, "Consumado es", significa que la obra de salvación ha sido completada, y que a través de su muerte, hemos recibido la vida eterna. La lanza en el costado de Jesús y la salida de agua y sangre simbolizan la purificación y redención que se encuentra en la muerte de Jesús.

- "La muerte de Jesús en la cruz nos muestra el amor de Dios por nosotros, no porque fuéramos dignos, sino porque Él nos amó primero y quería que tuviéramos vida eterna en Él" - Billy Graham
- "La cruz es el lugar donde la gracia y la justicia de Dios se encuentran" - R.C. Sproul

“EN TUS MANOS ENCOMIENDO MI ESPÍRITU”

El significado de la muerte de Jesús

Texto base: Lucas 23:44-47

1 El cielo oscurecido; un juez airado.

Este oscurecimiento del sol no fue accidental sino que tenía un significado simbólico. Señalaba la magnitud de la aflicción divina que Cristo estaba soportando en ese momento al ser objeto del juicio de la ira divina.

Citas que podrían servir:

- La cruz no solo trajo la salvación al hombre, sino que también restauró la armonía con Dios" - John Stott
- "La ira de Dios es una respuesta justa al pecado, pero en la cruz, esa ira se redirigió hacia Cristo, quien la soportó en nuestro lugar" - Michael Horton
- "La ira de Dios es la expresión de su santidad y justicia, y la cruz es el lugar donde se llevó a cabo la satisfacción de esa ira" - Louis Berkhof

2 El velo rasgado; un camino abierto.

El velo del templo era el símbolo más importante de la separación entre Dios y el hombre. Solo el sumo sacerdote podía entrar detrás del velo, y solo una vez al año, para hacer sacrificios por los pecados del pueblo. La rasgadura del velo del templo muestra que la muerte de Jesús hizo posible que los redimidos puedan tener acceso directo a Dios, sin necesidad de intermediarios humanos o animales. A través de la muerte de Jesús, la barrera entre Dios y el hombre ha sido eliminada.

Citas que podrían servir:

- El velo del templo que se rasgó en dos simboliza la inauguración de una nueva era, en la que el acceso a Dios ya no está restringido por la distancia o por los rituales del templo, sino que está abierto a través de Cristo" - John Murray

- "El sacrificio de Cristo en la cruz es la única base para la expiación y la reconciliación con Dios." - B.B. Warfield
- "La muerte de Cristo en la cruz es el evento más significativo en la historia de la humanidad, porque allí se encuentra la solución para el pecado y la muerte, y la garantía de nuestra redención y reconciliación con Dios." - Timothy Keller

3 Ha muerto el justo; la deuda está pagada.

La muerte de Jesús no solo tuvo un impacto en la tierra y en el cielo, sino también en los corazones de aquellos que lo presenciaron. El centurión, un pagano, reconoció la divinidad de Jesús y glorificó a Dios. El testimonio del centurión nos invita a reflexionar sobre nuestra propia fe y nuestra disposición a reconocer la obra redentora de Cristo en nuestra vida.

Citas que podrían servir:

- "Este hombre, el centurión, al ver lo que había acontecido, glorificó a Dios diciendo: verdaderamente este hombre era justo" - Juan Calvino
- "La muerte de Jesús en la cruz fue la culminación del plan de Dios para la salvación de la humanidad. La reacción del centurión es un testimonio de la obra de Dios en la vida de aquellos que lo buscan" - Charles Hodge
- "La fe del centurión es un ejemplo para todos los que, como él, han sido testigos del poder y la gracia de Dios en Cristo Jesús. Su testimonio nos desafía a ser valientes y reconocer la verdad, incluso en las circunstancias más difíciles" - John Stott

CONCLUSIÓN:

Cristo sufrió la muerte, no como un malvado que merecía morir, sino como un justo que murió por el pecador, y esa muerte fue el sacrificio que propició la ira divina contra el pecado.

Que nunca olvidemos el sacrificio de Jesús, el sacrificio del inocente por los pecadores, el sacrificio que nos permitió tener vida eterna. Que su amor y su sacrificio nos inspiren a vivir cada día en gratitud y amor a Él.